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Abstract (en)
[origin: JPH0246910A] PURPOSE: To contrive simple structure of a mandrel and to achieve short nonload drawing by respectively providing one
different dent as nearer as possible to the last mandrel which is passed through a preceding drawing die. CONSTITUTION: When a tube 1 is pulled
in the drawing direction through a drawing end 9, the mandrels 3, 4 are moved through the drawing die 6. The mandrel 2 reaches within the range
of the die 6 and is pressed against the die 6 due to the dent 10. The reduction of the wall thickness is started just after the largest mandrel 3 and
the next dent 11 is provided within this range. Relating to the next drawing die 4, the outside diameter of the tube is again reduced just after of the
drawing end 9 and the mandrel 3 is held with the die 11. To furthermore reduce the wall thickness, the dent 11 is set so as to pull the mandrel 3 into
the drawing position in the die 7. The dent 12 is taken into consideration so that the mandrel 4 before the die 8 is pulled in the drawing position at
last in the drawing die 8 and the reduction of cross section of the wall thickness of the tube 1 is attained with the die 8.

Abstract (de)
Bei der Erfindung geht es um ein Verfahren zum Geradeausziehen eines Rohres (1) in mehreren Stufen unter Verwendung von entsprechenden
Ziehdornen (2, 3, 4) zur gleichzeitigen Reduzierung der Wandstärke des Rohres (1). Hierzu wird vorgeschlagen, daß vor Ziehbeginn in bekannter
Reihenfolge die gewünschte Anzahl Dorne (2, 3, 4) unabhängig voneinander in den Anfangsbereich des Rohres (1) eingebracht wird so, daß sie
mit Ziehbeginn zwischen einer Ziehangel (9) und einer hinter dem letzten und größten Dorn (2) in das Rohr (1) eingebrachten Eindellung (10)
angeordnet sind, worauf während des nachfolgenden Ziehprozesses die jeweils restlichen Dorne (3, 4) mit dem gezogenen Teil weitertransportiert
werden und im Bereich der aus der jeweiligen Ziehdüse (6, 7, 8) austretenden, in ihrer Dicke verminderten Rohrwandstärke, aber möglichst nahe
hinter dem letzten Dorn (3), der die vorangegangene Ziehdüse (6) passiert hat, je eine weitere Eindellung (11) vorgenommen wird. Dies kann
dadurch erreicht werden, daß jeder Ziehdüse (6, 7, 8) ein unabhängiger Ziehdorn (2, 3, 4) sowie in Ziehrichtung (5) abwärts eine Dellvorrichtung
(14) mit mindestens einem Dellwerkzeug (15, 16) zugeordnet ist, welche letzteres so gesteuert ist, daß ein Eindellbolzen (17, 18) frühestens dann
betätigt wird, wenn der mit nicht reduzierter Wandstärke des Werkstückes durchgeführte Hohlzugbereich des Werkstückes das Werkzeug passiert
hat.
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